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“‘九二共识’、一个中国概念这么清楚，为什么
不能讲？台湾社会真的是有病！”大陆台企联会长王屏
生在台出席台商座谈会时忍不住放炮。台湾海基会日
前举办大陆台商中秋节座谈联谊活动，新任董事长田
弘茂在接受媒体访问时，刻意避免使用“九二共识”，
而以“那四个字”来代替。这让奔波两岸看重和平发
展的大陆台商群体极为不满。王屏生强调，两岸交流
中断，影响的不只是台商，对台湾损害也非常大，双
方交流一定要恢复到以前正常情况，才是真正的“维
持现状”。两岸交流中断的原因众所周知，就是卡在台
湾当局拒不承认“九二共识”。

面对台商心声“已读不回”

台当局负责人蔡英文 14 日不受强台风莫兰蒂影
响，前往台中参加大陆台商中秋节联谊活动。虽然有
媒体用“风雨无阻”来形容，但台商群体似乎并不太
买她的面子。北京、上海、广州等主要城市的台商会
长并未出席，前一天拜会中国国民党主席洪秀柱的台
企联荣誉会长张汉文也因故缺席。相较以往马英九时
期动辄20多桌的宴请，今年仅宴请10桌，场面较以往
确实冷清许多。

蔡英文在发言中重申，当局维持两岸和平稳定发
展决心并无丝毫动摇，会尽最大努力增进两岸良性互
动，建立务实稳健、可长可久的两岸关系云云。尽管
姿态高绝，无奈诚意缺失。会中台商们再度要求民进
党当局承认“九二共识”。当局海陆两会负责人面对台
商的心声依旧“已读不回”。田弘茂受访时甚至不愿提
及“九二共识”四个字，仅仅表示当局会研拟各式替
代方案。随后陆委会主委张小月受访时，也仅重申蔡
当局既有主张，表示不否认 1992年的沟通交流。一切
都是依样画葫芦，老生常谈。

据与会人士转述，和海基会闭门座谈时，王屏生
发言虽然较简短，却重申不能理解“九二共识”为什
么不能讲。随后媒体访问时他又再度提及这一话题，
引起部分当局高层的不快，认为此举“没必要”，私下
更反呛，“难道政府还不了解两岸情势吗？”

问题是，既然了解，为何还处理成这个样子？面
对“九二共识”几乎消音，台商们心寒之余，私下纷
纷表示，既然蔡当局态度依然故我，春节联谊活动出

席意义不大，问题还是一样。

被“独”化思维和深绿裹挟

王屏生指出，大陆如今是世界第二大经济体，不
容忽视，期许新当局把台湾经济搞起来，和大陆合作
交流对台湾有利。他认为，任何的经济发展都和政治
有关，两岸和平是台湾经济生活保障的重要磐石，两
岸应一同拼经济、爱台湾。他反问，一家人不该说两
家话，为什么“九二共识”讲不出口，难道是为了选
票？可选举早就过了。

由于蔡英文拒绝承认“九二共识”，上台 3个多月
的时间，她和“行政院长”林全的支持度下滑之快超
过想象。继9月3日超过15万军公教退休人员在台北示
威、9月12日全台观光产业者组织万人示威后，各类示
威将持续举行，蔡当局将面临严重的内部危机。

蔡英文自称最谦卑最会沟通，民进党更是靠街头
运动起家。仅仅两年前，他们还借着“反服贸”运
动，想把国民党打趴在地。为什么突然之间就烽烟四
起呢？

有台媒认为，台湾社会的不安因素是经济迟滞、
分配不均，这也是全球性的大问题。台湾作为一个小
岛和小经济体是难有作为的。台湾的长远前途，在于

必须进入世界经济秩序的变化大潮中。而唯一也是最
便捷的管道，就是借助大陆。这需要处理好两岸关
系，简单说就是接受“九二共识”和一中原则。

为什么“九二共识”会从两岸互动的“通关密
码”，变成了“不能说的秘密”？因为全台湾人的利
益，都被“独”化思维和深绿裹挟。民进党当局更是
盲目拥抱美日，与大陆为敌，这是放弃阳关大道的逆
势行为，也是新当局上台后台湾社会的最大病症。

真与假都在一念之间

大陆海协会会长陈德铭日前证实，已收到海基会
新人事安排的函电，不过，海协会坚持要有“九二共
识”做为两岸共同的政治基础，两会的协商和联系机
制才能得以延续。大陆台商中秋节联谊是田弘茂上任
后海基会举办的第一个大型活动。台媒表示，从田弘
茂就任至今，言谈间似乎有意为当前两岸僵局突围，
但面对蔡当局回避“那四个字”的立场，却有说不出
的无奈。

陈德铭的话，外界应不陌生，因为国台办与海协
会的说法始终没有改变。倒是民进党当局一直躲躲闪
闪：蔡英文就职演说时仅仅提到 1992年会谈的历史事
实，张小月一直为之背书而不敢逾越雷池半步，到了
田弘茂，讳莫如深更上一层楼，变成了“那四个
字”。 看来惊吓指数已经爆表，仿佛“九二共识”会
吃人似的。

田弘茂本人，上任前作为学者时异常清醒。2015
年 9月田弘茂在伦敦出席亚洲安全论坛时曾称，“九二
共识”仍是未来两岸关系的关键点，一旦蔡英文上台
执政，拒绝接受“九二共识”，两岸的沟通机制将因此
而中断。结果不幸言中。

香港 《大公报》 15 日发表评论指出，田弘茂对
“九二共识”四个字讳莫如深，反映了民进党当局现阶
段接受“九二共识”的可能性不高。没有了“九二共
识”，两会不可能进行协商，海基会不过就是一个花
瓶。

而当局既要马儿不吃草，还要马儿跑得快，两岸
交流恐持续冰封。诚如部分台商所言，解铃还需系铃
人，关键在蔡当局的一念之间。若没就“九二共识”
表态，一切都是讲假的。

“九二共识”变成“那四个字”

大陆台商批台湾社会“真的有病”
本报记者 任成琦

本报北京 9 月 18 日电 （记者
吴亚明） 国务院台办主任张志军
18 日在北京与来访的台湾县市长
参访团举行座谈，就新形势下推
进 两 岸 县 市 交 流 等 交 换 了 意 见 。
商务部、国家旅游局、国家质检
总局、供销总社等单位的同志参
加了座谈。

张志军首先对来访的台湾8位县
市长表示欢迎，并对他们多年来坚
持“九二共识”、积极推动两岸县市
交流合作表示赞赏。

张志军表示，今年5月以来，由
于台湾新执政当局拒绝承认“九二
共识”、不认同两岸同属一中，片面
破坏了两岸关系和平发展的政治基
础，持续8年的两岸关系和平发展良
好势头受到严重冲击，两岸交流合
作，包括县市交流都受到影响，两
岸同胞尤其是台湾同胞的利益因此
严重受损。

张 志 军 强 调 ， 新 形 势 下 ， 我
们 将 坚 持 “ 九 二 共 识 ” 政 治 基
础，坚决反对和遏制“台独”，推
动包括两岸县市交流在内的各领
域交流合作，解决两岸同胞关切
的实际问题，促进两岸经济社会
融合发展。

苗 栗 县 长 徐 耀 昌 、 南 投 县 长
林明溱、连江县长刘增应、新竹
县 长 邱 镜 淳 、 花 莲 县 长 傅 崐 萁 、
金门县副县长吴成典、新北市副
市长叶惠青、台东县副县长陈金
虎等依次发言，充分肯定 2008 年
以来两岸关系和平发展成果，对
今年岛内政局变化给两岸关系造
成的消极影响表示担忧，强调他
们代表的县市将继续坚持“九二
共识”，同大陆一道努力维护两岸
关系和平发展，以造福民众。他
们还就如何在新形势下推动两岸
县市交流合作提出了建议。
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澳门民政总署 9 月 17 日发布新闻
称，因应澳门市民对一双大熊猫宝宝关
注的热情，民政总署与成都大熊猫繁育
研究基地从市民中收集到的1718对名字
中评选出建议名字，并由特区政府决
定，取名“健健”“康康”为一对大熊
猫宝宝的名字，表达市民对它们送上的
诚挚祝愿及无尽关爱。

澳门民政总署举办的“大熊猫宝宝
名字齐齐想”活动反应踊跃，共收到
3500多份合资格的参加表格，收集到不
重复的名字组合共有1718对，体现了市
民爱护大熊猫宝宝的热情。民政总署与
成都大熊猫繁育研究基地根据市民对名
字组合的喜爱程度、名字寓意、良好发
音及易懂程度、过往的取名习惯以及不

与中央政府曾公布已使用的大熊猫名字
重复等作为准则评选出建议名字，最后
由特区政府决定取名为“健健”“康
康”。

获选名字“健健”“康康”的提名
建议共收到有1117个，是市民提名最多
的名字，是第二位名字组合的 4.3 倍。
根据部分提名市民对建议名字的解释，

“健健”“康康”寓意了一对大熊猫兄弟
要健康地长大，也祝福全澳市民身体健
康、生活愉快。名字除了有充满祝福的
寓意，也与一对宝宝父母的名字互相呼
应，简单易读之余，同时时刻祝愿大家
都要开开心心，健健康康地生活。

“健健”及“康康”的各两名建议
名字者将可获得大奖，奖品为现金澳门

币5000元及纪念品一份，得奖名单将于
稍后在民政总署管理委员会成员的监察
下由计算机抽出，并于10月3日的“大
熊猫宝宝百日庆”活动中进行颁奖礼。

大熊猫“心心”于 6 月 26 日下午
于澳门当地产下雄性双胞胎，其中刚
出 生 的 “ 康 康 ” 个 子 娇 小 ， 重 53.8
克，比对大熊猫宝宝的出生平均体重
属于超轻，故需要特别的加护照顾。

在大熊猫馆工作人员长期精心的
照顾下，“健健”“康康”身体健康状
况良好，现在 83 日龄分别重 4115 克和
3335 克，外貌已完全换上大熊猫家族
的黑白小礼服，双眼已睁开但暂时只
能看见眼前方的事物，正处于学习及
认识新事物的成长阶段。

澳门双胞胎熊猫宝宝取名澳门双胞胎熊猫宝宝取名““健健健健”“”“康康康康””
本报记者 苏 宁

9 月 16 日 至 17 日 ，
作为“2016 青岛·大剧院
艺术节”的开幕演出，由
台湾著名编舞艺术家林怀
民创作的台湾云门舞集经
典代表作《水月》在青岛
保利大剧院连演两场。

《水月》 的创作灵感
来源于佛门偈语“镜花水
月毕竟总成空”。演出在

“水与镜”交相呼应的独
特舞美设计和巴赫“无伴
奏大提琴组曲”的经典音
乐氛围中，通过云门舞者

“太极导引”式的独特肢
体语言，诠释出意蕴深
邃、美轮美奂的东方禅
意。该舞剧自 1998 年首
演以来，已在世界各地演
出 100多场，广受国际国
内艺术界好评。

解 豪摄
（人民图片）

云门舞集经典代表作《水月》青岛上演

京港学子欢乐过中秋
本报北京9月18日电 （记者汪灵

犀）“这个中秋过得太令人难忘了，不仅
在游戏中结交了一群好朋友，也对北京
这座城市有了直观认识，蛮期待接下来
这 4 年的。谢谢内地小伙伴们的陪伴。”
来京求学的香港大一新生黄子芸对今年
的中秋节印象深刻。

9 月 15 日至 16 日，由北京科技大
学与香港专业人士 （北京） 协会筹办
的 2016 年京港学生迎新交流营暨第三
届北京高校港生迎新交流会在京举
行，来自北京大学、清华大学、中国
政法大学等高校的 160 余名香港大一
新生和内地新生一起欢度中秋，开启
大学生活。

香港姑娘阮乐茵在京求学已满 3
年，全程参与组织了本次迎新交流营。

“这几天都在为2016年京港迎新交流营
而紧张忙碌，未来我希望能帮助更多香
港年轻人融入北京，了解内地，获得更
大的发展空间。”她说。

本报北京9月18日电（记者吴亚明） 国台办发言
人马晓光18日对记者表示，大陆方面将采取八方面措
施推动与台湾8县市交流。

马晓光说，国台办主任张志军 18 日上午在北京
与新北市、新竹县、苗栗县、南投县、花莲县、台
东县、金门县、连江县等 8 个县市组成的台湾县市长
参访团举行座谈，就新形势下推进两岸县市交流等
交换意见。张志军表示，我们将毫不动摇地坚持

“九二共识”政治基础，坚决反对和遏制“台独”，
维护和继续推进两岸关系和平发展，不断增进两岸
同胞亲情和福祉。对于大陆有关部门和城市与坚定
支持“九二共识”、努力促进两岸关系和平发展的台
湾各县市加强交流合作，我们持积极态度。8 位台湾
县市长表示将继续坚持“九二共识”，努力维护两岸
关系和平发展成果，推动包括两岸县市交流在内的
各领域交流合作。他们就推动所在县市同大陆的交
流合作提出建议。为此，大陆方面将推动采取以下
措施：

一、欢迎并支持台湾8县市来大陆举办农特产品展
销推介活动。

二、推动大陆相关企业赴台湾8县市考察、洽商农
特产品采购事宜。

三、乐见并支持台湾8县市组成旅游促进联盟，联
合设计旅游产品，与大陆各地旅游主管部门建立联系
窗口，来大陆举办旅游推介活动。

四、积极推动大陆有关部门和城市与台湾8县市加
强绿色产业、高科技产业、智慧城市等领域交流合作。

五、鼓励和支持大陆有关部门和城市与台湾8县市
积极加强文化、人文等交流，并推动两岸文化创意产
业合作。

六、促进和扩大大陆有关部门和城市与台湾8县市
青年的交流沟通，为台湾青年来大陆实习、就业、创
业提供便利，创造有利条件。

七、进一步扩大福建沿海地区与金门、马祖的经
贸和人员往来规模。

八、支持大陆有关部门和地方与台湾8县市加强联
系，扩大交流，提升合作水平，解决民众关心的实际
问题。

国台办发言人：

将 采 取 措 施 推 动
与台湾 8 县市交流

国台办发言人：

将 采 取 措 施 推 动
与台湾 8 县市交流

大陆台企联会长王屏生接受访问。图片来源：“中央社”大陆台企联会长王屏生接受访问。图片来源：“中央社”


